



FUNDACIÓN ESPAÑOLA DE COOPERACIÓN SANITARIA

FECS NEWSLETTER NOVIEMBRE 2024

Ha pasado un año desde nuestra última Newsletter. Y ha llegado el momento de informaros a todos los amigos y amigas de FECS, que nos apoyáis TAN GENEROSAMENTE con vuestro esfuerzo personal y económico, sobre las actividades realizadas durante este año 2024 (hasta ahora).

Aunque nos veremos antes de Navidad, porque pronto viene nuestro tradicional MERCADILLO NAVIDEÑO (PRÓXIMOS 16 y 17 DE NOVIEMBRE, en la parroquia de la calle Pio XII 29). Allí esperamos poder disfrutar de vuestra compañía, mientras realizáis estupendas compras navideñas y disfrutáis de nuestro estupendo bar.

Vamos allá:

CONSTRUCCIÓN DE LA ESCUELA SECUNDARIA EN MWANZUGI

Sin duda, la educación es la mejor herramienta contra la pobreza.

Gracias a la colaboración de MANOS UNIDAS, que aprobó en junio pasado participar a fondo en este proyecto, está ya en marcha la construcción de la Escuela Secundaria St Joseph en Mwanzugi. En agosto ya comenzaron las obras con muy buen ritmo, y en noviembre se está terminando el primer edificio, que es una gran sala multiusos (comedor, salón de actos, etc), en cuyo tejado se está instalando el sistema de energía solar que dará electricidad a toda la Escuela.

Toda la Escuela ha sido diseñada por los arquitectos Ricardo Antón y Andrea Araguas, del estudio Antón Arquitectos, de Madrid.

El presupuesto total de la construcción de la Escuela es de unos 360.000€, que se divide en tres fases. La primera fase, a realizar entre 2024 y 2025 para construir 2/3 de la Escuela, son unos 268.000€, de los cuales MANOS UNIDAS aporta 164.806€, la FUNDACIÓN ACS 55.000€ y FECS 48.000€.

Para nosotros es una gran satisfacción que otras instituciones tan importantes apoyen este proyecto promovido y diseñado por FECS, porque demuestra la solidez, seriedad y transparencia de nuestras actividades.

Así que este gran proyecto navega viento en popa gracias a la generosidad de MANOS UNIDAS, la FUNDACIÓN ACS, y de todos vosotros, amigos y amigas de FECS.



La sala multiusos de la Escuela, ya en fase de enlucidos y solados.

ENERGÍA SOLAR EN MWANZUGI

Al empezar el proyecto de la Escuela Secundaria nos encontrábamos con serias dudas acerca del futuro suministro eléctrico, así que decidimos realizar un proyecto de consumo eléctrico completamente autosuficiente mediante energía solar.

Aunque finalmente la Escuela tendrá conexión a la red eléctrica, el proyecto de energía solar ha seguido adelante, y este mes de noviembre un equipo belga de la Fundación Bollé-Bollé está montando el sistema, con nuestro amigo Bram Rumbaut al frente, siguiendo la planificación realizada por Carlos García Suárez, ingeniero miembro del Comité Ejecutivo de FECS.

El sistema ha costado 68.000€, financiados por la FUNDACIÓN ACS con 55.000€ y el resto con fondos propios de FECS, es decir, con la ayuda de nuestros socios y amigos.

Con este sistema estaremos a salvo de los frecuentes cortes de suministro que sufre regularmente Mwanuzigi, y ahorraremos gastos a la Escuela.



Bram Rumbaut instalando los equipos en el cuarto eléctrico.



Bram y Geert con Sr Aline, y novicias de la Congregación de San José de Cluny.

BECAS

Como desde hace muchos años, en 2024 también hemos dado becas de estudios a los niños que tenían dificultades para pagar el curso, y también a los mejores estudiantes, que han ganado su Matrícula de Honor.

Una parte de estos niños están siendo apadrinados por diversos amigos y socios de FECS, que se ocupan de sus gastos escolares.



Los niños y niñas de la Escuela Primaria formados para empezar el día.

VIAJE A TANZANIA EN MAYO 2024

En mayo pasado hicimos un viaje a Tanzania un grupo de voluntarios de FECS. Llegamos cargados con un montón de equipamiento para la Maternidad incluyendo un ecógrafo, cardiotocógrafo, ventosas, pulsioxímetros y diverso instrumental. Tuvimos la suerte de contar con el Dr. Manuel Guereñu, ginecólogo, que estuvo dando formación al personal de la clínica Materno-Infantil en el uso de los equipos.

Por otra parte, en este viaje hicimos una campaña para operar a niños nacidos con fisuras labio-palatinas en el Hospital de Bugando, Mwanza, y dar formación a cirujanos de este centro, como parte del proyecto que referimos a continuación. En esta actividad contamos con la colaboración también del Dr Shareen Pherai, del Hospital Beatrix ziekenhuis, en Gorinchem, Holanda.



El Dr Manuel Guereñu atendiendo un difícil parto de una niña de 14 años que terminó felizmente.



Los Dres. Fernando GM, y Shareen Pherai, con el Dr Fidelis Mbunda, uno de los cirujanos becados este año en nuestro proyecto con el Bugando Medical Center, en Mwanza.



Una de las niñas operadas en nuestro programa de formación en el Bugando Medical Center

UNIDAD MULTIDISCIPLINARIA CRANEO-MAXILO-FACIAL EN BUGANDO MEDICAL CENTRE, en MWANZA, TANZANIA

Como sabéis, desde 2001 hemos estado organizando campañas de cirugía maxilofacial infantil, primero en Guinea Ecuatorial y desde 2011 en Tanzania.

Estos niños no reciben ningún tipo de asistencia en las grandes regiones rurales de África, y la mayor parte mueren tempranamente o viven una vida marcada por las complicaciones y el estigma social que conlleva.

Con estas campañas hemos brindado durante dos décadas cirugía reconstructiva a decenas de pacientes, que de otro modo no habrían tenido opciones. Sin embargo, este modelo de atención aislada y ocasional es claramente insuficiente, y ahora se considera obsoleto, en parte por la dificultad de ofrecer tratamiento integral y continuo a estos pacientes, y en parte por la imposibilidad de tratar muchas afecciones que requieren recursos materiales y humanos considerables.

Por lo tanto, en FECS estamos realizando un avance estratégico que implica el desarrollo de centros de referencia locales capaces de brindar atención integral e interdisciplinaria por parte de especialistas locales.

En 2023 firmamos un acuerdo con el hospital Bugando Medical Centre, en Mwanza, Tanzania, para el desarrollo de una Unidad Multidisciplinaria de Cirugía Cráneo-maxilofacial. Este hospital atiende una población de unos 20 millones de habitantes de esas regiones rurales. El objetivo de este proyecto es dar formación a cirujanos y personal sanitario local, mediante la estancia de cirujanos voluntarios, y mediante becas a los cirujanos locales para que reciban formación en centros europeos y en India.

Este proyecto está liderado por FECS, pero en él no estamos solos. Se trata de un proyecto *multipartner* para el que contamos con la colaboración de varias organizaciones e instituciones internacionales como la organización británica Future Faces, la italiana Smile House, el Instituto GSR en India, y los hospitales La Paz y Ramón y Cajal, en Madrid, y el Queen Victoria, en Inglaterra.

Como parte de este proyecto, los primeros cirujanos tanzanos llegaron a Madrid en junio de 2024, para iniciar esta formación avanzada. Los doctores Emmanuel Motega y Fidelis Mbunda han estado en el Hospital La Paz, y en el Hospital Ramón y Cajal, por un período de cuatro meses. Ahora continúan su formación en el Queen Victoria Hospital de East Grinstead, en Inglaterra, durante dos meses más, y finalmente completarán este periodo en el Instituto GSR de Cirugía Cráneo-maxilofacial en Hyderabad, India. En total un año de formación muy intensa, financiada generosamente por la ONG británica Future Faces, dirigida por el Profesor Tony Markus, con quien FECS firmó ya en 2023 un convenio de colaboración.



Dres. Motega y Fidelis en una sesión clínica del Hospital Ramón y Cajal, con el Dr. Julio Acero y gran parte del equipo.



Participando en una cirugía con la Dra. Mercedes Martín, en el Hospital La Paz.



Con los Dres. José Luis Cebrián, y Javier González Martín-Moro, en La Paz.

CASA DE VOLUNTARIOS

En nuestro viaje a Mwanzugi en mayo de 2024 tuvimos la oportunidad de inaugurar y habitar ya unos días esta casa de voluntarios construida con fondos de FECS y con la colaboración de la Fundación Ronald McDonald.

La casa está al lado de nuestro Centro de Salud en Mwanzugi, y servirá también para alojar a profesionales sanitarios locales.

Esta casa ha sido concebida y planificada por los arquitectos Iciar Esteve y Manuel Vega, de Madrid, y consta de dos pabellones, de los cuales de momento sólo hemos podido construir el primero.



Nuestra nueva Casa de Voluntarios en Mwanzugi.

CENTRO DE SALUD DE MWANZUGI

Después de doce años desde que empezamos a invertir en la renovación y ampliación del Dispensario de Mwanzugi, por fin este año las autoridades lo han ascendido de nivel de Dispensario a Centro de Salud, que se corresponde más con la intensa actividad asistencial que se realiza allí todos los días.

En Tanzania la denominación Centro de Salud se refiere a un hospital de distrito o comarcal, con quirófanos, hospitalización, laboratorios, farmacia, Maternidad, etc, etc, y nos autoriza ya a realizar cirugía programada y de urgencias.

Como os hemos contado antes, en mayo pasado hemos comenzado una inversión en equipamiento para la Maternidad y el quirófano, que completaremos antes de terminar este año con la compra de una nueva máquina de anestesia y una lavadora industrial.

Estas son las cifras del año 2023:

DISPENSARIO DE MWANZUGI	2023
Pacientes atendidos en consultas externas	4132
Pacientes ingresados	1610
Pacientes ingresados menores de 5 años	535
Partos	615
Niños vacunados	3150
Niños menores de 5 años atendidos en consulta de pediatría	6735
Pacientes VIH en seguimiento	1097
Madres en control prenatal	483
Madres en control postnatal	1.695
Pacientes TBC registrados	108



El Dr. Manuel Guereñu, en la entrega del nuevo equipamiento para la Maternidad.

RECAUDACIÓN DE FONDOS

Como ya os hemos ido comentando, este año hemos tenido la suerte de contar con la generosa ayuda de algunas empresas e institucionales, como la FUNDACIÓN ACS, MANOS UNIDAS, FUTURE FACES, y, en otro orden, la ayuda no monetaria de los hospitales La Paz, Ramón y Cajal, y el Queen Victoria.

Además, hemos realizado varios eventos de recaudación de fondos.

Este año hemos tenido dos conciertos de Rock, el primero por la banda 68 DECIBELIOS, que desbordó todas las previsiones, y tuvimos que colgar el NO HAY ENTRADAS ya varios días antes del concierto.

El segundo concierto con los ASES NEGROS, en su ya cuarto concierto anual para FECS, esta vez acompañados por 68 DECIBELIOS, que repitieron para todos los que no pudieron ir al primero. Este segundo concierto se realizó en el JARDÍN DE ARZÁBAL del Museo Reina Sofía, generosamente cedido por el Grupo Arzábal para el concierto. Ambas bandas fueron seguidas con entusiasmo por un público entregado.



ASES NEGROS



68 DECIBELIOS

SOCIOS Y DONANTES

FECS tiene ahora 70 socios, que aportan de manera mensual o trimestral cantidades que van desde 5 hasta 100€. Estos ingresos estables nos dan seguridad financiera para seguir trabajando en los proyectos que os hemos contado.

Animamos a todos nuestros amigos y seguidores a formalizar su relación como socios con una aportación periódica, sólo hay que rellenar un formulario que podéis encontrar en la web de FECS o en cualquiera de nuestros eventos.



RADIO NACIONAL DE ESPAÑA

El pasado domingo 10 de noviembre tuvimos el privilegio de contar con un espacio en Radio Exterior de España para hablar sobre los fines y actividades de FECS.

Rosa Royo, miembro de nuestro Comité Ejecutivo, aprovechó esta oportunidad para explicar con cristalina claridad la historia y filosofía de FECS y todos los proyectos en los que estamos embarcados actualmente.



Rosa Royo en Radio Nacional de España difundiendo las actividades de FECS.

MERCADILLO PRENAVIDEÑO



Los días 16 y 17 de noviembre hemos disfrutado, como todos los años, de nuestro Mercadillo prenavideño. Este evento se realiza cada año gracias al esfuerzo de decenas de voluntarios y amigos de FECS, que buscan, recogen y seleccionan los artículos que se van a vender, cargan con ellos, montan y desmontan todo el Mercadillo, y dedican un montón de horas a estar allí, al pié del cañón, atendiendo a los numerosos visitantes.

Además de las compras, tenemos un bar en el que los visitantes aprovechan para beber algo con los amigos, y degustar algunas de las muchas *delicatessen* que son aportadas por nuestros excelentes cocineros/as voluntarios.

El Mercadillo prenavideño es el evento que nos permite recaudar más fondos a lo largo del año. Este año hemos batido el record de recaudación, alcanzando 14.512€, que se dedicarán íntegramente a los proyectos que os hemos resumido más arriba.

FECS GALARDONADO CON EL PREMIO 2024 DE LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE FUNDACIONES A LA INICIATIVA FILANTRÓPICA



El jurado de los premios de la Asociación Española de Fundaciones (AEF) ha personalizado en el presidente de FECS, Fernando García Marín, el premio 2024 a la iniciativa filantrópica.

Este premio es para todos los que formáis parte de FECS como amigos, socios, donantes, voluntarios, y miembros del Comité Ejecutivo o del Patronato, porque es un reconocimiento de nuestros principios filantrópicos, y de nuestra capacidad para idear y gestionar proyectos dirigidos a facilitar oportunidades de desarrollo a comunidades y personas atrapadas en la pobreza extrema. Es un reconocimiento a nuestra solidaridad, y también a nuestra seriedad, solidez, transparencia y buena gestión. Un empujón para seguir adelante...!

AGRADECIMIENTOS

Tenemos mucho que agradecer a muchas personas, en primer lugar:

A nuestras socias en Mwanzugi, las Hermanas de San José de Cluny, SR CLARA, SR ALINE, SR RAHEL por su entrega incondicional y total a mejorar la vida de los más pobres. A FR ERADIUS, y por supuesto, siempre, a FR ALEX, nuestro *factotum*, solucionador de todos los problemas en Tanzania.

Pero también especialmente a:

ANTONIO, TAMAR, MARCOS y MIGUEL ANGEL, componentes de los ASES NEGROS, por su generosidad, su simpatía, su energía, su arte...

JOSECHO VIZCAY y su banda 68 DECIBELIOS, con SANTI, CÉSAR, ALFONSO, ADRIÁN y GUSTAVO, por su espléndido derroche de vitalidad y su estupenda música

Dres. JOSÉ LUIS CEBRIÁN y JULIO ACERO, de los hospitales La Paz y Ramón y Cajal, por su ayuda y tutela en la formación de los cirujanos de Mwanza, Dres. Motega y Fidelis.

Dr. TONY MARKUS, por su participación desde el primer momento en el proyecto para la formación de cirujanos en el Bugando Medical Center, en Mwanza.

MANUEL GUEREÑU por su esfuerzo e implicación con la Maternidad de Mwanzugi. Nos hacen falta más como él para que nuestra Maternidad sea un centro de referencia para la región.

Los arquitectos ICIAR ESTEVE, MANUEL VEGA, RICARDO ANTÓN y ANDREA ARAGUAS, por su enorme trabajo generoso y desinteresado para FECS.

ÁLVARO CASTELLANOS e IVÁN MORALES, del Grupo Arzábal, por su generosidad al cedernos gratuitamente el Jardín de Arzábal, en el Museo Reina Sofía, para el último concierto de Rock.

DAVID LEÓN, de BIGONE DESIGN, que nos ha ayudado desinteresadamente en varias ocasiones con la edición profesional de presentaciones y folletos.

FLORI LANGDON y GØRIL MEISINGSET, de Manos Unidas, por su confianza en nosotros, que se convertirá en dar educación de calidad a muchos niños en Mwanzugi.

D. JOSÉ MAYOR OREJA, Director de la Fundación ACS, por facilitar la espléndida ayuda para el sistema de energía solar de la Escuela Secundaria.

¡¡MUCHAS GRACIAS A TODOS POR VUESTRO APOYO!!